



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Martes, 25 de enero 2022



	<p>Entrevista a Grab. Luis Hernández ministro de Defensa – Radio Única Tema: Participación de Fuerzas Armadas en apoyo a la Policía en el control del orden público y violencia. Ver más</p>
	<p>Entrevista a Grab. Luis Hernández ministro de Defensa – Teleamazonas Tema: Medidas para combatir la creciente ola de inseguridad en el país. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc El ministro de Defensa Nacional, Grab. (S.P.) Luis Hernández, junto al GRAD. Fabián Fuel, Jefe de @FFAAECUADOR, participaron en la Misa de Acción de Gracias por conmemorar el XXVII aniversario de la Gesta del Cenepa, en la catedral Virgen de la Merced. Ver más Notas referentes: @FFAAECUADOR, @armada ecuador</p>
	<p>Ecuador solicita a Perú y Colombia cooperación contra el tráfico de armas- El Comercio En una comparecencia en la sede presidencial de Carondelet, en Quito, la ministra explicó que junto con el Ministerio de Defensa se está recopilando información sobre las armas que circulan legalmente en el país, así como de las más de 7 000 retenidas por las fuerzas de seguridad, para conformar una base de datos que permita localizar e identificar las de procedencia o circulación ilegal. Ver más Nota referente: El Telégrafo, La Hora (Nacional), Infobae, ABC Color, gestión.pe, El Herald</p>
	<p>Presidente de Ecuador ordena que militares patrullen Guayaquil por alta criminalidad- Infobae Desde el Ministerio de Defensa se "ha ordenado ya los operativos de las Fuerzas Armadas para que se hagan presentes en la ciudad de Guayaquil", dijo Lasso en una alocución. Agregó que las Fuerzas Armadas "fortalecerán aún más el control en todo el cordón fronterizo para evitar el ingreso de droga desde el norte (Colombia) o de armas desde el sur (Perú)". Ver más</p>
	<p>@ISSFA ECUADOR Consulta los medicamentos para crónicos y primer nivel actualizados a enero de 2022. Ver más</p>

	<p>Lasso presenta nueva ley sobre el uso de la fuerza para combatir el crimen- Expreso Bajo esta misma perspectiva, el Ejecutivo busca facilitar el trabajo coordinado entre la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas para que, en particular estas últimas, cuenten con protocolos de participación e intervención sin que sea necesaria la declaración legal del estado de excepción. Ver más</p>
	<p>Mafias, un escalón más peligroso que los cárteles de droga, operan en Ecuador- La Hora (Nacional) Los cárteles, dice Mario Pazmiño, exdirector de Inteligencia del Ejército Ecuatoriano, no son los únicos que trabajan en Ecuador, hay mafias que son "una escala mayor", dice. Ver más</p>
	<p>Operativos por mar y tierra para combatir el crimen en Guayaquil- Primicias El Ejército envió un contingente de 800 soldados para enfrentar al crimen organizado en Guayaquil, mientras que la Armada fortalecerá el control fluvial en los golfos. Ver más</p>
	<p>Medidas drásticas, reformas legales, nuevas estrategias y respaldo policial se necesitan de inmediato para controlar la ola delictiva en Guayaquil, aseguran expertos- El Universo Activar todas las unidades de inteligencia de la Policía, Marina, Ejército, para crear un plan de acción que siga una misma dirección, sugiere el experto en seguridad, Nelson Yépez. Ver más</p>
	<p>Ecuador tiene 3 propuestas sobre uso progresivo de la fuerza; Lasso enviará una más- El Comercio Reformas a la Ley de Seguridad Pública y del Estado para mejorar la cooperación entre las Fuerzas Armadas y la Policía, sin necesidad de una declaratoria de estado de excepción. Ver más Nota referente: swissinfo.ch</p>
	<p>El COIP ha sido reformado 69 veces desde su entrada en vigencia, en 2014- Primicias Reformar la Ley de Seguridad Pública y del Estado para mejorar la cooperación entre policías y militares sin necesidad de declarar estado de excepción, sino en tiempo regular. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Martes, 25 de enero 2022

	<p>Atentado en población fronteriza colombiana frente a Tulcán deja grave a un niño ecuatoriano y heridos a varios- El Universo Yaco Martínez, gobernador de Carchi, dijo que el presidente Guillermo Lasso dispuso redoblar los esfuerzos para evitar el paso de sustancias prohibidas, armas, contrabando y migrantes. Fabián Fuel, comandante del Comando Conjunto de Fuerzas Armadas, dirigió un operativo espejo con sus similares del Grupo de Caballería Cabal, de Ipiales, por estos puntos de frontera no autorizados. Ver más</p>		<p>Max Campos: "Estrategia de seguridad se trabajará en tres ámbitos"- Primicias En cuanto a la disuasión, la Policía trabajará con las Fuerzas Armadas en las zonas de mayor concentración de problemas. Para ello, inteligencia policial hizo y hará permanentemente un levantamiento de información, para detectar los puntos críticos. Ver más</p>
	<p>Gobierno informa sobre atentado terrorista contra funcionario que trabaja en Zaruma para cubrir socavón provocado por minería ilegal- El Universo La mañana de este lunes 24 de enero, desde el Palacio de Carondelet, Vela señaló que hubo una "detonación" que afectó el vehículo y la vivienda de uno de los trabajadores del Ministerio de Energía, y que este hecho fue precedido por amenazas contra este trabajador y otros del Ministerio, de la empresa y del Cuerpo de Ingenieros del Ejército, que también trabajan en solucionar el problema. Ver más</p>		<p>El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, ordena despliegue militar en Guayaquil- CNN en español El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, ordenó un mayor despliegue de miembros de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional debido a los altos índices de homicidios ocurridos en las primeras semanas de este año en Guayaquil. Ver más</p>
	<p>Gobierno pide a la Asamblea tramitar cuatro proyectos de ley sobre seguridad- El Universo "El Gobierno hace un llamado a la Asamblea para que despache los cuatro proyectos de ley que reposan en la Comisión de Relaciones Internacionales y Seguridad sobre la Policía Nacional, el uso progresivo de la fuerza e inteligencia. Ver más</p>		<p>Un general con formación antiterrorista es el nuevo comandante de la Policía- Primicias El general Cabrera es abogado, y licenciado en Criminalística. Ha realizado cursos sobre técnicas antixplosivos y antiterroristas en Estados Unidos; además de tiro, balística, documentología y criminología, en Argentina. Ver más</p>
	<p>Siguen las medidas tibas para enfrentar la seguridad- Expreso Unidos. No es la primera vez que aparecen juntos, autoridades locales y nacionales, transmitiendo una ilusión de cohesión para anunciar lo que parece ser la única medida de reacción frente al grave problema de la inseguridad, sobre todo en Guayaquil: sacar más policías y militares a las calles. Ver más</p>		<p>Los Ríos, la segunda provincia más violenta del país- La Hora (los Ríos) QUEVEDO • Apenas van cerca de tres semanas de 2022 y Los Ríos ya registra 28 muertes violentas. Esta cifra, convierte a la provincia en la segunda más violenta del país, por debajo de Guayas que ya lleva más de 75. Ver más</p>
	<p>Exmilitares recordaron bombardeo en Paquisha- La Hora (Zamora) PAQUISHA. El 22 de enero de 1981 es una de las fechas históricas para los exmilitares de esa época, quienes vivieron el primer bombardeo al Destacamento de Paquisha por parte del ejército peruano, donde hubo hombres heridos y fallecidos. El sábado 22, la Asociación de Excombatientes celebró los 41 años de aquella gesta militar, mediante un acto virtual. Ver más</p>		<p>@DefensaEc Las @FFAEcuador en apoyo a instituciones del Estado, realizan operaciones militares permanentes de control de armamento, municiones y explosivos en la provincia del Guayas. Con estas acciones se garantiza la seguridad de la población y el normal desarrollo del país. Ver más</p>
	<p>Fallo contra Santiago Olmedo deja un mal precedente- La Prensa (Chimborazo) ¿Qué nos puede comentar sobre el proceso que sigue al cabo de Policía Santiago Olmedo? Los militares y los policías salen a laborar con un orden legal, pero los jueces le sentenciaron a tres años cuatro meses de prisión, personalmente, me solidarizo con el él y con su familia que está sufriendo por esta situación, están pasando momentos de dolor y tristeza. Ver más</p>		



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Martes, 25 de enero 2022

	<p>@FFAAECUADOR En las provincias #ElOro, #Azuay, #Pastaza, #Manabí, #Guayas, #Carchi y #Pichincha, las @FFAAEcuador realizan permanentes operaciones de control de armas, municiones y explosivos en cumplimiento a su misión constitucional para precautelar la seguridad integral del Estado. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR contribuyendo con el Plan Nacional de Vacunación, en apoyo al @Salud_Ec proporcionan seguridad y control durante el proceso de inoculación contra el #Covid_19 y sus nuevas variantes, para evitar su propagación en las provincias #ElOro, #Loja y #Chimborazo. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR INFORMATIVO. Fuerzas Armadas al Día Entérate de los resultados de las operaciones militares realizadas por las Fuerzas Armadas del Ecuador, en todo el país del 17 al 23 de enero de 2022. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU #Sucumbíos Personal de FF.AA. mientras ejecutaban operaciones militares #Camex, decomisaron aproximadamente 267 galones de gasolina que eran transportados ilegalmente en el río #Putumayo, parroquia #PuertoElCarmen. Las evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU #El Oro @FFAAECUADOR continúa ejecutando operaciones militares en control de la minería ilegal en el cantón #Zaruma, donde se encontró en el interior de una mina, material explosivo para ser usado en actividades mineras no permitidas. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU Desplegamos todas nuestras capacidades al servicio de nuestra Patria. #EjércitoEcuatoriano. Ver más</p>
	<p>@centro_ejercito 24 de enero de 1995 #CEHE Reporta #Un Día Como Hoy en la Historia Militar del Ecuador #Twitter Historia. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador La necesidad de una Ley nacional que rija la actividad marítima, hace que para 1906, con decreto del presidente Eloy Alfaro, ponga en vigencia el "Reglamento de Policía Marítima", documento que décadas después serviría para publicar lo que fue el "Código de Policía Marítima" Ver más</p>

	<p>@FuerzaAereaEc Nos empleamos en pos de conseguir la tranquilidad de los hermanos ecuatorianos. #FFAA. Contigo. Ver más</p>
	<p>@LassoGuillermo Representante gubernamental de Ecuador. Apoyo total a la fuerza pública del Ecuador para garantizar la seguridad y proteger a la ciudadanía. Ver más</p>
	<p>@GuadalupeLlori Trabajar en conjunto con las diferentes instituciones es una prioridad en esta nueva Asamblea. Hoy mantuve una reunión de trabajo con la Capitanía de Puerto de Francisco de Orellana. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Ejércitos de Ecuador y Colombia realizan operaciones conjuntas Telemazonas 24 enero 2022 Ver más</p>
	<p>Atentado con explosión en Zaruma TC Televisión 24-enero-2022 Ver más Nota referente: Ecuavisa OromarTV</p>
	<p>Leyes de seguridad represadas en la Asamblea Nacional - TC Televisión 24-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Reacciones a proyecto de ley de Uso progresivo de la Fuerza TC Televisión 24-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Iván Saquicela y su visión sobre la justicia TC Televisión 24-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Explosión en zona fronteriza Ecuavisa 24-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Medidas contra la inseguridad Ecuavisa 24-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Vuelven listas de espera (mención a Hospital de FF.AA.) Ecuavisa 24-enero-2022 Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Martes, 25 de enero 2022

	Operativos en Guayaquil (Mención FFAA) TC Televisión 24-enero-2022 Ver más Nota referente: Teleamazonas
	Detenido hermano de Guacho por porte de armas TC Televisión 24-enero-2022 Ver más . Nota referente: TVC
	Entrevista a Ramiro Narváez – Radio FM Mundo Live 24-enero-2022 Tema: Gobierno solicita aprobación de leyes en el ámbito de seguridad. Ver más
	Reformas legales urgentes Teleamazonas 24-enero-2022 Ver más Nota referente: EcuadorTV , RTS , TVC

Temas coyunturales

	Dejemos la candidez- Editorial- Expreso La criminalidad en Guayaquil está imparabla y las autoridades nacionales y locales han optado por hacer lo mismo que antes no funcionó: cambiar al comandante general de la Policía Nacional y disponer el patrullaje militar. De nada sirven los patrullajes militares si la fuerza pública no tiene, por mandato constitucional, las facultades para actuar en determinadas situaciones. Ver más
	La guerra en Guayaquil- Artículo de Opinión- Por: José Hernández- Expreso De nuevo se militariza Guayaquil y ahora el presidente Lasso cambió a la comandante general de la Policía: Tanya Varela fue reemplazada por el general Carlos Cabrera Ron. Es lo que tenía que hacer el presidente, presionado por los acontecimientos. Es claro, no obstante, que son paliativos. Y no se trata de ver en bola de cristal sino de hacer conciencia del tiempo que el país ha perdido para encarar estructuralmente este tipo de amenazas. Ver más
	Ilegalidad trata de imponerse en Zaruma- Editorial- El Universo Vela: Con este tipo de hechos se pretende atomizar a las autoridades de Gobierno porque intervienen en las bocaminas para frenar la minería ilegal. Organizaciones ilegales que se han ido afianzando en el territorio nacional, cuyos réditos les permiten estar mejor equipadas que las autoridades de control, no van a renunciar fácilmente a su quehacer. Ver más

	El uso progresivo de la fuerza- Artículo de Opinión- Por: Andrés Ortiz Herbener- El Universo Sin leer lo que ha sucedido en un juicio y mucho menos sin haber visto cómo se actuaron las pruebas tanto de la Fiscalía como las del policía Santiago Olmedo, cualquier opinión que emita una persona sobre lo ocurrido en la mañana del 11 de junio de 2021 en el barrio San Miguel de Tapi, de Riobamba, será subjetiva y carente de sustancia jurídica. Ver más
	SOS Ecuador- Artículo de Opinión- Por: Salvatore Foti- La Hora (Nacional) Ecuador es hoy un país que vive la anarquía social e institucional gracias a una perniciosa complicidad estatal y gubernamental. Quien paga los platos rotos, como siempre, es la ciudadanía. Se necesita de más presencia e inclusive fuerza de decisión por parte de un gobierno que, en cambio, sigue mostrando debilidades e improvisación. Ver más
	@revistaPlanV #IdeasPlanV Silencios inmorales. La nueva columna de opinión de Rubén Darío Buitrón. Ver más
	Si se matan entre ellos, moriremos todos. Yasmín Salazar Méndez. Firmas y análisis. Primicias El pasado viernes en la noche, una veintena de personas se encontraba en una cancha ubicada en la cooperativa San Felipe, sector Playita del Guasmo, sur de Guayaquil. Otro grupo de 15 personas, armado con fusiles, sub ametralladoras y revólveres, llegó en lanchas y disparó 80 veces contra quienes estaban en la cancha. Ver más
	Las agrupaciones políticas hacen números en Azuay; Yaku Pérez es la incógnita- Primicias Las seccionales de 2023 son un tema constante de discusión en Cuenca y Azuay. Aunque por ahora hay pocas certezas, los movimientos locales se perfilan como protagonistas y los nacionales se dicen dispuestos al diálogo. Ver más
	Comisión Calificadora desestima críticas de una posible falta de transparencia en concurso de renovación de la Corte Constitucional- El Universo Uno de los concursantes está meditando si continuará en el concurso, pues cree que está "cocinado". La Comisión Calificadora para la renovación parcial de tres jueces de la Corte Constitucional (CC) desestimó las recientes críticas al concurso público hechas por uno de los postulantes, que reclama falta de transparencia en los procedimientos relacionados con los exámenes escrito y oral. Ver más
	La sobreexplotación de los mares pone en riesgo a los pescadores artesanales de Galápagos- La Hora (Nacional) Los pescadores artesanales de Galápagos se ven afectados por la sobreexplotación de los mares y el cambio climático. Menos de un tercio de las licencias de pesca están activas. Ver más